

**JORGE OCHOA, DIRECTOR DE SERVICIOS DE SALUD LOCAL**

## El virus del covid está en retirada, el de la influenza lo ha desplazado

Las variantes H1N1, H3N2 y del tipo A son las que prevalecen en estos días

**ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO**

El virus de la influenza regresó por sus fueros en esta temporada de frío y ha comenzado a desplazar al del covid-19, que está en retirada, afirmó Jorge Ochoa, director de Servicios de Salud de la Secretaría de Salud de la Ciudad de México.

En entrevista con *La Jornada*, el servidor público explicó que ambos virus compiten y luchan por sobrevivir en lo que se han denominado "nichos ecológicos", pues en los dos años de la pandemia hubo un predominio del de covid-19 y superó al de la influenza, de tal forma que en 2020 se registró un solo caso, pero ahora está ocurriendo exactamente al revés.

El especialista agregó que de octubre a la fecha se han identificado 198 casos de influenza sólo en la red de hospitales de la ciudad, sin incluir los del IMSS, Issste y del sector privado, mientras en años anteriores a la pandemia se tuvo un registro de 20 casos en prome-

dio durante toda la temporada.

Aseguró que no se trata de un virus más grave, pues prevalecen las mismas variantes H1N1 y H3N2, así como la tipo A, que afecta generalmente a los menores de cinco años y a los adultos mayores, para lo cual existe la vacuna, de la que se han aplicado un millón 434 mil 985 dosis, que representan 60 por ciento de los 2 millones 458 mil 699 establecidas como meta para marzo del próximo año.

El especialista consideró que tras el confinamiento y las bajas temperaturas es natural el incremento de las infecciones respiratorias agudas, de las que se tiene un registro oportuno, pues tras la fase fuerte de la pandemia se ha intensificado la vigilancia epidemiológica.

"Seguimos tomando muchas pruebas rápidas a todos los casos sintomáticos y a los que salen negativos a covid les hacemos otra prueba PCR, y esos son los que salen con influenza."

Detalló que 87 por ciento de los pacientes que se han identificado en esta temporada son H3N2, mientras 2 por ciento son H1N1 y el resto, 11 por ciento, es del virus A.

Comentó que las enfermedades respiratorias han tenido un aumento de 3 por ciento cada mes, pero en diciembre y enero se espera un repunte, por lo que se intensifica la campaña de vacunación para que la población más vulnerable cuente con los anticuerpos suficientes.

Mientras el virus de la influenza avanza, el de covid sigue en franca retirada, pues entre las 200 y 300 pruebas que se realizan al día sólo 5 por ciento salen positivas, lo que ha llevado que sólo 2 por ciento de las camas destinadas a pacientes en hospitales estén ocupadas, comentó el funcionario.

Además de la vacunación, se mantienen las mismas recomendaciones sanitarias para evitar los contagios con cualquiera de las enfermedades respiratorias.



▲ De acuerdo con las muestras que se toman a enfermos, son pocos los casos de covid-19, señaló el especialista.  
Foto José Antonio López